


**Claro Intelecto
"Reform club"**

Tecnó. Tres años de silencio en el mundo de la música electrónica, a día de hoy, parecen pesar más que los gramos de mandarina consumida por el chofer de Guadalupe. Mientras vientos huracanados como el dubstep, el revival disco en las pistas de baile o la vuelta del house más nostálgico devuelven todo a su paso, los hay quienes llaman a la puerta timidamente, enseñan la otra por debajo de la puerta para demostrar su identidad y baltúscen con voz temblorosa su identidad. Es el caso del británico Mark Stewart, aka Claro Intelecto, (absangánanos de realizar bromas tontas con su nombre durante la presente reseña), quien publica este 2012 su primer trabajo desde aquella singular compilación de maxi's, "Warehouse Sessions" (Modern Love, 09). Un trabajo, recordemos, en el que Stewart decidió romper con los ecos del inteligent techno Wargaming que dejó en el magnífico "Neurofibro" (Ae Records, 04); concretamente virando hacia un nocturno de carácter germanótico, esto es, con bases dub, paisajes gélidos y con bombos mamilantes marca de la casa (junto con la portada de la reedición, con hombres lloviendo el hierro de la metalurgia alemana). Pero ojo, Intelecto tampoco se ha atincharado en el sofá de su casa durante el largo, como demuestran sus remixes a gente bien como The Black Dog u GCH. Decíamos que 2012 era el esperado retorno

Oso
"Sealand"
2012

Americana. Despiertan los primeros acordes de "Hill & seek" y con ellos se eleva un puente directo entre Barcelona y Carolina del Norte, o Nueva Jersey. La melancolía de esta canción, que da sus primeros pasos de manera soturna y elegante, se subleva y escala explotando en una canción que bien podría recordar a artistas del calibre de Ryan Adams o Noah Casal. Porque el discurso de Oso -banda cuyo género podemos encontrar a partir de algunos proyectos pertenecientes a la escena más underground de la ciudad y sus alrededores (Hér Only Preverce, Puerto Esperanza, Tetuán)- se basa precisamente en una similitud reconstruida como el alt-country. En "Mountains" galopan a lomos de una rítmica folk & western en la cual irrumpen constantes cambios de estilo, aterciándose a referencias como Megafaun. "Superman's last words" es un medio tiempos al uso que, ayudado por un conjunto de melodías vocales muy pastoral, resulta un cocktail ideal para destempilar las emociones atonitadas. David Giménez

**Ninos Mutantes
"Náufragos"**

Pop-rock. Veteranos sin grandes ambiciones, Niños Mutantes repiten discográfica, equipo de producción y estudio respecto a su anterior "Las noches de insomnio" (Eñe, '08). "Náufragos" es su octavo álbum y lo carece de la tensión de antaño. Con la madurez estrengan con fuerza influencias antes disimuladas como la del pop español de los setenta (Nino Bravo, Los Brincos) y se percibe cierto grado de inercia en las canciones más flojas, algo que ellos intentan contrarrestar invitando a vecinos y amigos (Antonio Lomas

de Lori Meyers, Benito de Los Planetas, Raúl Fernández, Jimmy Gómez de Escorzo), y apenas consiguen esto a medias. Porque "Hundir la flota" o "Empesar de nuevo" son grandes canciones, dos nuevos himnos que suman a un repertorio ya extenso; pero, aunque "Náufragos" sea un disco que más que sobre hundimientos habla de salir o flote, lo nuevo de Niños Mutantes sugiere precisamente el pesar que intenta aliviar. El naufragio, en todo caso, sólo es parcial; aunque lenta y herida, la barca llegará a puerto. Joan Cabré


**Portico Quartet
"Portico Quartet"**

Electrónica cinematográfica. Varias cosas han cambiado en el seno de la banda londinense Portico Quartet. La primera y más evidente es la marcha de Nick Mulvey, el encargado de tocar el hang, el curioso instrumento híbrido entre gamelan y gong. Los samples y Ken Viner, miembro sustituto, siguen aportando el instrumento. El otro cambio, todavía más importante, reside en el giro a la electrónica del cuarteto: uno frecuente de samples y sonidos digitales en lugar del recurrente sonido acústico del que hacían gala hasta la fecha, que sigue presente, pero no de forma tan obvia. Si en "Isla" (Real World, '09) los británicos jugaban a ser Terry Riley y a experimentar con el free jazz, en el tercer disco de la banda homónima qué nos ocupa se contienen más manipulaciones sonoras ("Rubidium", "Savalea"), sintes en modo loop como si Steve Reich estuviera poseído o percusiones tribales matemáticas ejecutadas por cajas de ritmo ("City of glass"). Un LP sólido que camina siempre de puntillas por el jazz cinematográfico y que evoca imágenes de aquellos días lúos en que sólo ocurría mirar por la ventana el paisaje urbano. Beto Vidal

Pond
"Beard, waves, daman"
2012

Rock. El cuarto disco de Pond, banda que rompe más de la mitad de su formación con Tame Impala, no es recomendable para aquellos que huyen de los discos internos, que apuran el exceso. Con un sonido grueso, turbio, y sucio, acometen con espléndida inspiración un ejercicio de psicodelia rock que recoge lo mejor de la tradición del género realizando una respetuosa pero interesante actualización de sonido: las batidas seborosas de Led Zeppelin y Flaming Lips, los ecos de Liverpool de Syd Barrett y sus Pink Floyd, la imaginación melódica y oscura de The Beatles y pequeños asombros de The Stooges, Bowie, The Kinks... El disco comete el pecado típico de este tipo de discos: el minutaje y las divagaciones sónicas rompen el ritmo de la escucha, pero, a pesar de todo, están salvamente dosificadas, y qué quieren que les diga, un disco de guitarra rock sin sus dosis de esparcimiento nádista es como un disco de David Gilmour sin bumbo. En cualquier caso, la pegada melódica y rítmica es inquestionable, con éxitos como "When it exploded", "Sorry I was under the sky" o "You broke my soul". Al loro, Jesús Sáez

**Sea Of Bees
"Orangefarben"**

Folk DIY. La singularidad de Julia A. Baechiger se escapa de todo marco mundo aparte, jules compone dando punto de un fuerte íntimo hecho de y experiencias. Las va tejiendo pletorando cada parte instrumental hasta un tapiz sobre el que resalte su voz y apacible. El mosaico resultante, a más, es bello y abrasador. Con un rancorizada diferencia: allí donde "She loves" (Bisexual, '10) aparece y dolido, "Orangefarben" suena radiante, un telar tenido con ver templativos y acordes melancólicos lleva a sus tentaciles la impronta de sabes somerio por encima de su dulce chicha que creció y se enorgullece de recordar. El segundo disco de Sea tiene una palabra para cada canción: no sus títulos con un solo término, porque todo es único en el mundo. "Broken" inaugura espléndidamente de melodías aranjadas, que se dan con el énfasis de cada estribillo. Los solemnes que dan la mano "Take" o campos de ensoufación nítida. Despacho de retirada en el requiebro de "Gone" promete una deriva animada con los horizontes. El interior de compone de muchos relieves. Sólo darles forma para que afronten con suave confinamiento de una colina de m Albert Fernández


Remate
"Una araña a punto de comerase una mosca"

Rock. Desde luego no se le puede negar su constante inquietud. De "Superluz" estrena sello ly yan y un nuevo baño de lustre y color para nueva entrega. Con la fuerza y mano presencia de Marina Gallardo hace contrapunto en las voces; esta nueva juega una vez mas al descoloque teniendo un extraño diálogo entre el musical, que funciona como una viaje único entre múltiples voces, y voces, como si de una sinfonía dorada se tratase, y el piano lírico, que una inquietante linea entre la risa y belleza del absurdo. Exigeente pero sugerente y misterioso, como casi han resultado sus lanzamientos. Realiza un disco corto (apenas siete temas) totalmente centrado en lo que le sigue erigiendo como un condimento de tremenda personalidad al que no querás acortar, y puede que en este con más razón que en ediciones previas. Jesús Sáez

Tarwater
"Inside the slugs"
2012

Pop alemán. El undécimo disco de tarwater Bernd Jostrom y Ralfold Lippe el primero país Bureau B después de

Oso
"Sealand"
2012

Americana. Despiertan los primeros acordes de "Hill & seek" y con ellos se eleva un puente directo entre Barcelona y Carolina del Norte, o Nueva Jersey. La melancolía de esta canción, que da sus primeros pasos de manera soturna y elegante, se subleva y escala explotando en una canción que bien podría recordar a artistas del calibre de Ryan Adams o Noah Casal. Porque el discurso de Oso -banda cuyo género podemos encontrar a partir de algunos proyectos pertenecientes a la escena más underground de la ciudad y sus alrededores (Hér Only Preverce, Puerto Esperanza, Tetuán)- se basa precisamente en una similitud reconstruida como el alt-country. En "Mountains" galopan a lomos de una rítmica folk & western en la cual irrumpen constantes cambios de estilo, aterciándose a referencias como Megafaun. "Superman's last words" es un medio tiempo al uso que, ayudado por un conjunto de melodías vocales muy pastoral, resulta un cocktail ideal para destempilar las emociones atonitadas. David Giménez


Ninos Mutantes
"Náufragos"
2012